

**TEATRO** | Falleció Jorge Díaz

## Dramaturgia chilena perdió a uno de sus más grandes talentos

**N**o soy un escritor, soy un grupo dentro de la escena teatral que se une porque es el espacio". Pese a su autoetiquetaje, todos quienes trabajaron con él o interpretaron sus obras han recordado lo destacado como uno de los más grandes talentos que ha tenido la dramaturgia nacional. Y, seguramente, su labor será más valiosa aún que dijo él.

"La madrugada de ayer, a los 77 años y víctima de un cáncer al esófago, falleció Jorge Díaz. Un dramaturgo que

"Sus obras se distinguen por su fuerte orientación social, llenas de sátira a la realidad latinoamericana"

• *El destacado escritor falleció la madrugada de ayer, a los 77 años, víctima de un cáncer al esófago. Personas ligadas al ámbito teatral y de las letras comentaron el significado de su labor en las tablas criollas y su nexo con Concepción.*

Por ALICIA GONZÁLEZ



Además de realizar una labor muy política en el mundo teatral, Jorge Díaz también escribió numerosos guiones para radio y televisión.

### Entre Chile y España

Nacido en Argentina en 1930, nació hace de numerosas obras, entre las que se destacan "El cuadro de discos", "Topografía de un desorden", "Pablos Neriña viene visitando" y "El velero en la batalla". Gran parte de estas obras fueron montadas por la compañía Lirica, con la que trabajó desde 1968.

En 1964, se fue a España, donde realizó un trabajo que recibió muy buenas críticas de la crítica y el público. Vivió en Europa hasta 1994, año en que regresó a Chile.

Hoy sigue presentando en el Ateneo Bariloche (Mendoza, 1992) y el Nacional de Bellas Artes, Comunicación y Audiovisuales (1993).

### "Fue un hombre muy generoso"

Pedro Sheher, actor que forma parte de la compañía Lirica, así lo explica: "Fue un punto de su trayectoria, entre los éxitos e importancia de la historia nacional, que no se dio tanto reconocimiento, ni sólo en Chile, sino también en el extranjero".

"Lo que dice Jorge con 'El cuadro de discos' es que se distingue por ser una persona muy sincera, respetuosa de la labor de los actores. En ese sentido era muy generoso, pues era él quien daba los planteamientos de los demás".

Por su parte, el escritor Carlos Carrión, amigo de Díaz durante muchos años, indica que "fue el dramaturgo clásico de mayor trayectoria, el más traducido y conocido en el extranjero. El más influyente en el país. Un acierto de la dramaturgia de los señores, con la ironía, el absurdo y el humor negro, alianza rara consoladora de su obra".

Carrión agrega que "dijo la justicia cuando se exponían sus obras, presentes estos, anécdotas y personajes creativos. Señaló el escritor argentino a la hora de que ya no está. Absolutamente sabían sus interminables lectos, algunos poéticos de soberana apelación. En ellos permanecieron con nosotros por mucho tiempo, y seguiremos recordando su voz amiga y dulce".

### Relaciones penquistas

Los atendidos, integrante de la Ruta 10, señaló que fue un honor de la dramaturgia chilena, entre todo del teatro de la ciudad. "Con el grupo Independiente Centro Nómada, vector de esa obra, entre otras 'El cuadro de discos', cuando todavía no era muy conocida. Para los penquistas con esos montajes, y por cierto a los penquistas independientes y universitarios, representó una muestra con ese teatro".

Sousa agregó que "además recibió una trilogía muy importante en España, donde se le consideró uno de los mejores dramaturgos europeos".

Lucy Díaz, que también integra el Teatro Olmeca, sostuvo que "fue hace dos años la señorita de Concepción, y Jorge quedó encantado con el trabajo que hicieron con esa obra. Por eso, nos recibió una trilogía española, incluyendo



El autor y periodista  
Jorge Díaz

para que la mostráramos, pero por diversos problemas no pudimos mostrar ese proyecto. Sin duda, fue un orgullo y todo el mundo quería verla en su puesta".

# **Dramaturgia chilena perdió a uno de sus más grandes talentos [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Dramaturgia chilena perdió a uno de sus más grandes talentos [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)